

# *Miguel Diaz-Canel remercie la CELAC de sa solidarité avec Cuba*

---



La Havane, 28 janvier, (RHC).- Le premier vice-président cubain, Miguel Diaz-Canel, a remercié la CELAC de sa solidarité avec Cuba.

Devant les chefs d'Etat et de gouvernement réunis à Quito, il a signalé:

“Cuba croit à la coopération, à la solidarité et au besoin de l'action collective sans égoïsmes ni intransigeances. Nous avons dans la CELAC les principes et les mécanismes pour y réussir.

Nous possédons, dans le patrimoine de cette communauté, les instruments pour définir des positions communes dans les relations avec d'autres blocs, en vertu du postulat de la proclamation qui appelle tous

les États à la respecter dans leurs relations avec nos pays.

C'est dans cet esprit que nous sommes profondément reconnaissants de nos frères de l'Amérique Latine et des Caraïbes de l'exigence de mettre fin au blocus économique, commercial et financier de Cuba par les États-Unis, qui reste intact malgré le rétablissement des relations diplomatiques entre les deux pays, du soutien pour que soit restitué à notre pays le territoire qu'occupe illégalement la base navale des États-Unis dans la province cubaine de Guantanamo depuis plus d'un siècle et de l'appui pour que la migration dans notre région soit légale, ordonnée et sûre et que cessent des politiques comme celle des "pieds secs-pieds mouillés" qui portent atteinte aux droits humains des migrants et créent d'innombrables difficultés aux pays de notre région, en particulier aux pays de transit»

Le premier vice-président cubain a confirmé la solidarité de notre pays avec le Venezuela, en butte à une guerre économique, médiatique et psychologique et à bon nombre d'actions déstabilisatrices encouragées et appuyées depuis l'étranger.

Il a salué les progrès faits par les dialogues de paix entre le gouvernement de la Colombie et les FARC-AP et confirmé la volonté de Cuba, en tant que pays garant et siège, d'y contribuer avec son travail impartial.

Et il a terminé son discours en mettant l'accent sur l'actualité de la pensée de José Martí pour l'Amérique Latine toute entière.

Le 28 janvier, on commémore le 163e anniversaire de la naissance du Héros national de Cuba, José Martí, auteur de l'essai politique "Notre Amérique" qui constitue une contribution fondamentale aux idéaux d'unité continentale, anti-coloniale et anti-impérialiste de nos peuples. Avec sa capacité de prévision, Martí nous a appelés à greffer le monde dans nos républiques, tout en signalant que le tronc devait être celui de nos républiques.

En plus, il a félicité l'Équateur et son président, Rafael Correa pour son travail à la tête de la CELAC et il a confirmé le soutien de Cuba à la République dominicaine qui assure dès aujourd'hui la présidence tournante de la CELAC.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/82578-miguel-diaz-canel-remercie-la-celac-de-sa-solidarite-avec-cuba>



**Radio Habana Cuba**